

**МИНИСТЕРСТВО ОБРАЗОВАНИЯ РЕСПУБЛИКИ БЕЛАРУСЬ**

**БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ**

**ФАКУЛЬТЕТ ФИЛОСОФИИ И СОЦИАЛЬНЫХ НАУК**

**Кафедра социальной работы и реабилитологии**

Аннотация к дипломной работе

**Качество жизни больных с мочекаменной болезнью  
до операции и после**

Соболевская Татьяна Сергеевна

Научный руководитель:  
кандидат медицинских наук, доцент  
Лисковский О. В.

## АННОТАЦИЯ

**Качество жизни больных с мочекаменной болезнью до операции и после:** аннотация к дипломной работе / Татьяна Сергеевна Соболевская; Факультет философии и социальных наук; кафедра социальной работы и реабилитологии; науч. руководитель Лисковский Олег Владиславович, кандидат медицинских наук, доцент.

Цель работы: оценить особенности качества жизни пациентов с мочекаменной болезнью до операции и после.

Задачи:

1. Определить характерные особенности протекания мочекаменной болезни.
2. Проанализировать понятие «качество жизни» в современной психологической науке.
3. Выявить особенности качества жизни респондентов с мочекаменной болезнью до операции и после операции.

Объект исследования – качество жизни как реакция на болезнь.

Предмет исследования – особенности качества жизни пациентов с мочекаменной болезнью до операции и после.

Дипломная работа включает в свою структуру следующие элементы: введение, основную часть, состоящую из двух глав, заключение, список использованных источников из 49 наименований. Общий объем дипломной работы – 77 страниц.

В первой главе исследуются теоретические аспекты проблемы качества жизни больных с мочекаменной болезнью.

Во второй главе рассматривается качество жизни у больных с мочекаменной болезнью до и после операции.

Выводы имеют практическую значимость и могут быть использованы для социально-психологического сопровождения больных с мочекаменной болезнью после операции: организации физической реабилитации; повышения уровня жизненной активности, восстановления психических сил и энергии, преодоления эмоциональной опустошенности; улучшения социального функционирования; гармонизации психоэмоционального состояния.

## ABSTRACT

**Quality of life of patients with urolithiasis before surgery and after:**  
abstract to the thesis / Tatiana Sobolevskaya; Faculty of philosophy and social Sciences; Department of social work and rehabilitation; scientific. head Liskovskiy Oleg Vladislavovich, candidate of medical Sciences, associate Professor.

Objective: to assess the quality of life of patients with urolithiasis before and after surgery.

Tasks:

1. To determine the characteristics of the course of urolithiasis.
2. To analyze the concept of "quality of life" in modern psychological science.
3. To reveal features of quality of life of respondents with urolithiasis before operation and after operation.

The object of the study is the quality of life as a reaction to the disease.

Subject of research – features of quality of life of patients with urolithiasis before operation and after.

The thesis includes the following elements in its structure: introduction, the main part consisting of two chapters, conclusion, list of sources from 49 titles. The total volume of the thesis – 77 pages.

The first Chapter examines the theoretical aspects of the quality of life of patients with urolithiasis.

The second Chapter discusses the quality of life in patients with urolithiasis before and after surgery.

Conclusions are of practical importance and can be used for socio-psychological support of patients with urolithiasis after surgery: the organization of physical rehabilitation; increase the level of life activity, recovery of mental strength and energy, overcoming emotional devastation; improve social functioning; harmonization of psycho-emotional state.